
聖湯瑪斯天主堂 華人聖母軍 

聖母軍是一個國際性天主教善會，由愛爾蘭人方濟杜福於 1921年 9月 7日創辦，總部設在愛爾

蘭都柏林，之下設分團，區團及支團。這個平信徒善會有兩個目標：團員們靈修成長及藉著為聖

母服務推廣主耶穌神國。最初的團員全是女性，現在男女兼收，在世界上，接近兩百個國家中有

設有聖母軍，估計共有四百萬團員及一千萬輔助團員。洛杉磯分團下共有一千多個支團。 

洛杉磯蒙特利公園市聖湯瑪斯堂華人教友於 1991年成立聖母軍，至今已發展為四個支團，分屬兩

區團。其中國語聖母軍有三支團：進教之佑、始胎無玷之后、以及玫瑰之后青少年支團（是洛杉

磯唯一的華人青少年支團）。粵語聖母軍有一支團－天主之母。 

以下是幾位團員們分享他們個人和聖母軍的關係，拋磚引玉，鼓勵歡迎更多朋友加入聖母軍的行

列。 

千迴百轉 小兵歸營 ／ 霍德偉 

在我媽過世之前，我唸玫瑰經的次數屈指可數，但我有一串玫瑰唸珠，總是放在我褲子口袋裡，

那上面的珠子都磨圓了，十字架及聖牌也磨成了紅銅色，這是我臨出國時我媽塞給我的，因走得

匆忙，我把它裝在褲袋中，二十幾年來，它跟著我換不同的褲袋，連睡褲也不例外，但是我從沒

用它唸過一串玫瑰經。 

每當我把手放進褲袋時，我會一顆顆地揑著珠子玩，手指頭像在摸麻將牌般地摸著十字架上的耶

穌。那時的我，心想唸玫瑰經是我媽的事，她一天要唸好幾串，肯定有一串是為我唸的，我何必

再唸一次呢！我從小到大都非常快樂，學業、事業、愛情、家庭都還順心，當然這並不是說我從

來沒有考場失意過、沒失過戀、沒荒唐過、沒掉過眼淚，只是很快地就否極泰來，它們沒讓我有

背負十字架的感覺。我外敎的朋友都説我很幸運有個會唸玫瑰經的媽媽，我當然是非常地沾沾自

喜。我盼望著我媽唸更多的玫瑰經，所以，只要她説她要去唸經，我就自動地去洗碗、擦地、做

家事，好讓她為我多唸幾串玫瑰經！ 

我媽為什麼這麼愛唸玫瑰經呢？這要從她隨我爸撤退到臺灣説起。我爸是軍人，經歷了抗戰及國

共戰爭，他受到很大的刺激，精神狀態不穩，老把我媽當日本兵或共產黨，我媽的日子也就痛苦

不堪。一次在絶望中她夢見聖母給了她一枝玫瑰，並説：「拿回去，妳的先生會好的。」修女聽

媽媽說了這個夢，就告訴她：「聖母要妳唸玫瑰經。」從此，每當我爸發病要打死「敵人」時，

我媽就戴上白色的頭巾，㸃上蠟燭，跪在聖母像前唸玫瑰經，等她唸完一串玫瑰經，我爸早已退

縮在角落，眼神平和的看著我媽──聖母藉著玫瑰經不但救了我媽，更救了我爸；聖母將他們從

充滿暴力的深淵，帶到祥和光明的天主世界。從此我媽加入了聖母軍為受痛苦的人祈禱。我從小

就常看著她打把傘走路去醫院看望病人，到不肯進堂參加彌撒的敎友家去探訪，去看望少年監獄

中的年輕人，回家後㸃上蠟燭一一為他們祈禱，唸玫瑰經。 

我媽來美國之前，辭去了聖母軍的工作，盼望來到美國以後能加入華人聖母軍的團體，然而無知

的我，認為在美國那有什麼聖母軍，因此也沒有費心盡力去替她打聽這裡是否有聖母軍的團體，

倒是在一個偶然的機會，我替她找到了一個做玫瑰唸珠的機會。那時我媽對做玫瑰唸珠非常的熱

誠及快樂，是我難以言喻的。因為我的疏忽，一直到她過世她都不知道她每一個禮拜天去望彌撒

的聖堂就有聖母軍團體，想起來使我非常難過及痛苦。 



我媽是一個對聖母軍絶對忠心及孝愛的女人，是我的養母。我小的時侯，不論她去哪裡總是帶著

我，敎我唸玫瑰經，帶我去望彌撒，等等，在我小小的腦袋裡很快就悟出了「去望彌撒比考第一

名更能使她快樂」，所以我這一生無論在任何情況之下都會去望彌撒，只為了讓我媽高興。剛剛

來美國時是冬天，去望彌撒的確不是一件容易的事，尤其是下大雪的時候，我撑著一把傘走二十

幾分鐘的路程到學校的大禮堂去望彌撒。我之所以如此堅持並非出於自己對天主的熱愛，而是我

媽藉著玫瑰經的祈禱，請求聖母緊緊的抓著我的手，不讓我走離了天主的道路。 

日子就在我媽不斷地祈禱中飛快地過去了，直到有一天我驚覺到我媽好老好衰弱了，她已經沒力

氣握住玫瑰唸珠，我得把唸珠繞在她手上，這時我才真正的意識到，是我為她祈禱唸玫瑰經的時

候了，但是怎麼唸，又唸什麼呢？2014年我媽病危，我請神父為她傅油，當時來的除了神父之外

居然還有聖母軍團員！之後的一個月中聖母軍團員不時地來探訪，送聖體，和祈禱。以前聽我媽

說聖母軍這三個字總覺得那只是個名詞，如今親身感受到他們無私的愛，以及他們對每一個靈魂

的得救所付出的許多努力。我媽喪禮的前夕祈禱和追思彌撒，有許多聖母軍圑員來參加，也頌唸

了聖母軍的軍券及她一生最愛的玫瑰經，送她回天家，她終於又如願以償地回到聖母軍這個大家

庭。而我在學習頌唸玫瑰經為我媽祈禱的過程中，得到聖母的感召及玫瑰經的力量，我也願意為

聖母工作，因此決定參加這個善會成為工作團員，以感謝天主藉聖母賜給我的恩寵，以及一生疼

愛我的聖母軍媽媽。    （進教之佑支團） 

海角天涯一線牽 ／ 吳嘉寶 

1998年七月我們全家移民到美。在來美之前，曾托好友幫忙找尋離家最近有中文彌撒的教堂。第

一次由親友帶著去教堂時，我感到十分驚訝，原來由我的住處開車到聖堂不用十分鐘，使我慶幸

自己是多麼的幸福。無論我去到那裡，聖堂總是近在咫尺，我不禁心中暗暗歡呼──感謝讚美天

主！ 

幾個月後，經台北姊姊的介紹，認識了她以前的鄰居教友，當時也是聖母軍團員的董媽媽。在她

的邀請下，我也加入聖母軍。回想兒時，母親曾任台北仁愛天主堂聖母軍團長多年，因此我對聖

母軍有所瞭解。聖母軍的工作，包括到醫院、療養院及教友家中探訪、祈禱、唸玫瑰經、送聖

體、為亡者祈禱，幫助我融入天主的大家庭，也讓我有回到家的感覺。我不禁心中竊竊歡喜── 

感謝讚美天主。 

今年（2016）三月，我們進教之佑支團及粵語天主之母支團，携手共同慶祝了成立 25週年。我

們邀請了剛成立三年的始胎無玷之后支團，並帶領了輔助團員超過百人，租了兩部旅遊巴士，每

車均有一位神父坐陣，浩浩蕩蕩地展開了一日朝聖之旅。因今年適逢慈悲禧年，聖門大開，我們

選擇了兩座有聖門的聖堂，大家帶著興奮及盼望的心情向目的地出發。一路上神父解釋何為聖

門，要如何做經過聖門才能得到全大赦，並帶領大家一起恭唸玫瑰經，詠唱聖歌，滿懷著天主的

恩寵及聖母的護佑，歡歡喜喜地渡過這令人難忘的一天。     （進教之佑支團） 

玫瑰馨香的陪伴 ／ 陸蔚虹 

我以前在南臺灣髙雄望彌撒時，很少聽到聖母軍這三個字。1990 年來到美國後，正巧由台灣來的

蘇媽媽在洛杉磯成立支團，當時只要喜歡唸玫瑰經的教友都歡迎參加。我因為熱愛玫瑰經，就參

加了這個善會，還被指派為秘書，負責每週的會議紀錄。當時為了做好這個工作，還特地去買了

一個小錄音機及錄音帶，開會時把每一個人的工作報告用錄音機錄下來，帶回家整理，作成會議

紀錄，在下週開會時報告。 



時間過得很快，我們的聖母軍團體成立至今已經有二十六個年頭。記得剛來美國時，在移民生活

上的適應有許多辛苦難過，但只要靜下心來好好的唸乙串玫瑰經，許多的事情都可以迎刃而解，

否極泰來。我覺得聖母軍是最佳的善會之一，也是我在教堂中所有善會中的最愛，每週為聖母工

作及開會已經是我生活中的一部分。讀者朋友，你願加入聖母軍為聖母工作嗎？    （進教之佑支

團） 

事主小兵的心聲 ／ 鄒瑞珍，李孝平 

有人問我當初怎會加入聖母軍？為了答覆這個問題，使我有進入「時光隧道」的感覺。回想 1990

年移民來到美國，在蒙特利公園市找到華人天主教團體，在美國還能參與主日中文彌撒真好！之

後由教友孟媽媽介紹，我們認識了現已過世的李瑞華老師。李老師鼓勵我們參加聖母軍。我告訴

她目前孩子還小，家中事情繁雜，希望等孩子長大以後再參加，這樣不經意的一句話及承諾，奠

定以後成為聖母軍工作團員的基礎。 

2005年九月我同李孝平宣誓成為正式的工作團員。這其間家中發生了許許多多，大大小小的事

情，結果都在玫瑰經的祈禱中瞭解天主的聖意。聖母軍是一個世界性的組織，如果你也想為聖母

工作，它是最好的一個善會。      （進教之佑支團） 

實踐信仰的捷徑 ／ Charles 

在教會裡，經常看到一群人，無論是節慶或平時，總是忙著為團體的活動幫忙做事，而不計較自

己的得與失。他（她）們打理教會的事務和雜務，讓教會的活動都井然有序。閒談之中，知道他

們很多是聖母軍成員，他們效法聖母奉獻的精神，讓我既佩服又羨慕。在一次偶然的機會中，一

位教友問我，是否願意加入聖母軍幫忙？同時每週有集體的祈禱。剛聽到這問題時，我擔心自己

做不好，又不知是否能夠被接納，但還是決定抱著試試看的態度，半推半就的答應了他的邀請，

加入為輔助團員，之後，很快轉成工作團員。時間過得真快，我成為團員已經有兩年左右，雖然

沒做什麼值得炫耀的事情，但積少成多，也算是實踐自己的信仰；在活動中，我學到了作為基督

徒的處事方式和胸懷；在祈禱中，我獲得了認知，減少了驕傲和誘惑！不僅在生活中增添了平安

和喜樂，也向先進團員學到助人為樂的生活態度！作為聖母軍團員，我的生活增添了內涵，我的

內心充滿了感恩！    （始胎無玷之后支團） 

拉拔過我的手 ／ 吳小燕 

我是始胎無玷之后的新團員。在沒加入之前，對聖母軍這名字，我覺得既神祕又莊嚴，從來沒有

想過自己可以加入。2013年我母親突然離世，因我們的親戚朋友都在香港或美國東岸，又是第一

次遇到家有喪事，心情傷心茫然，也不知下一步該做什麼，我們整個家庭陷入無助的情況。我試

著打電話給教堂華人辦公室求救，感謝天主幫忙，馬上來了兩位聖母軍的姐姐，她們告訴我該處

理那些事情，從找殯儀館到買福地棺木、與神父聯絡、及喪禮中的禮儀細節，陪著我們幫著把一

切都安排妥當。我覺得她們就是聖母派來的天使，因我當時除了哭和傷心，不知如何是好，但又

深怕喪禮不周到，對不起媽媽。從媽媽的喪禮、下葬、頭七到尾七，都有很多團員來幫媽媽唸經

祈禱，我對她們滿懷無言的感激。尤其是其中一位姐姐，我叫她天使，在我眼中，她身上好像發

著光芒，對我們家人關懷愛護，陪著我們渡過喪母之痛。在媽媽去世兩周年的紀念儀式中，有位

聖母軍團員問我想不想參加聖母軍？我聽了很高興，沒想到聖母在兩年內就給我機會，召叫我加

入她的軍隊，為她效力。在團長和其他姐姐兄弟的照顧下，我終於在兩週前宣誓加入聖母軍。我

一定要努力幫聖母照顧那些需要幫助的人。根據自己的經驗，我相信碰上突發事件的家庭一定很



多。我在宣誓時向聖母說，謝謝聖母給我這機會，我會努力學習並真正做到去幫助需要幫助的人

和家庭，我一定要盡我所能，做到最好。 

（始胎無玷之后支團） 

親近聖母 效法聖母 ／ 劉忻忻 

記得剛到美國時，我住在馬利蘭州。因為我們全家是新移民，堂區的鄒保祿神父時常來探訪，並

邀請我加入聖母軍。我當時對聖母軍團體完全不瞭解，加入後慢慢與其他團員接觸，時常在一起

開會，唸玫瑰經，才漸漸地深入，並在聖母軍中成長，也加深了自己的信仰。 

聖母軍的團員們，時常探訪年長者及病患者，也為他們送聖體、唸玫瑰經祈禱、及做其他服務。

我們藉著服務把聖母及耶穌的愛傳給他們，希望他們的信仰能在愛中更堅強。每次看到他們堅強

的信仰，我心裡充滿喜悅，覺得是最大的收穫，同時我也和聖母更加親近，感受到她的愛和溫

暖。因著這喜悅和愛，我喜歡聖母軍。（始胎無玷之后支團） 

我見 我聞 我感恩  ／  趙興立 Ellen Yang 

我和我的先生在去年七月底從華盛頓州的一個小城搬到南加州。這是我多年來的盼望，因為過去

的四十五年是住在沒有多少中國文化、沒有華人天主教堂、也沒有中國超市的地方，自然那裡也

沒有多少中國人。 

很幸運地我立刻找到了蒙市聖湯瑪斯天主教堂，我找到家了！先到小辦公室去看看吧； 自我介紹

了之後，很快與兩位聖母軍的姐妹認識了，我開始每個星期六參加聖母軍開會。去年八月和幾位

聖母軍團員參加長青會辦的一日遊，第一次去南加州朝聖，過聖門。同月又參加愛加倍青年團體

在教堂辦的音樂傳福音大會，那是我第一次聽到那麼有活力的讚美天主，深深地被感動。就在當

天天主又讓我認識了一位劉老師，她也是聖母軍團員，曾負責帶領兒童道理班。當她一聽到我也

曾在中文學校服務過十二年，立刻介紹我認識了宗教教育負責人黃老師，於是我就開始在兒童道

理班服務及學習。每個主日彌撒結束後去上兒童道理課。在聖誕節前後，兒童道理班學生到于斌

安養院表演歌唱、舞蹈等，我也去了。我們的學生每個都是小天使。 

我知道于斌樞機主教在台灣提倡祭祖，而今年我可以在我們的教堂中參加彌撒後的春節祭祖大

典。看到幾位聖母軍團員及兒童道理班老師穿上中國式的漂亮衣服，陪祭上香，我多麼的興奮

呀！今年三月我終於可以在聖母軍開會時宣誓成為正式團員。在讀宣誓詞時，我感動得淚流滿

面。我想起媽媽曾經是台北聖家堂的聖母軍團員，為教堂服務多年，相信在天上的媽媽此刻一定

感到很高興。 

今年初與幾位兒童道理班的老師參加了 2016 年宗教大會其中兩天的進修 。結業式的彌撒是那麼

的震撼，大約有六千多人參加，這活動讓我看見天主教的團結，以及教友們對主的真心敬拜。我

感謝主給我這個機會參加，期待著明年能再去。 

昨天是國殤日，聖母軍的兩位團員姐妹帶我去天國之后（Queen of Heaven）天主教公墓參加彌

撒，由兩位主教及幾位神父共祭，還有騎士隊，氣氛十分莊嚴。那是個風和日麗的早上，許多亡

者的家人或朋友為紀念那些為國家服務犧牲的親友而來。彌撒完後兩位姐妹在墓園草地上開始尋

找認識的朋友，這位是某某某、那位是誰的先生、誰的媽媽、爸爸等等，還找到兩位神父，我們



就一一的給每一位找到的朋友行三鞠躬禮，也求天主保守他們的靈魂。我們三個人就像在公園裡

找朋友玩，很開心舒暢的感覺。謝謝兩位姐妹帶領我。 

來到蒙市聖湯瑪斯天主教堂後是我一生中感到最充實的時光，聖母軍姐妹是我的精神支柱。很多

事從前無法做到，但現在開始得到了。感謝天主的恩寵、陪伴及照顧，讓我有一個天天在感恩中

的退休生活。    （蒙市 聖湯瑪斯天主堂 進教之佑支團） 


